



DOCTORAT DE SCIENCES POLITIQUES

GRÈZES VINCENT

Entrepreneurship & Management Institute
HES-SO Valais Wallis
Vincent.Grezes@hevs.ch

**INTELLIGENCE ECONOMIQUE ET STRATÉGIQUE : PROTECTION ET
EXPLOITATION DES INFORMATIONS LÉGALES EN EUROPE**

***COMPETITIVE AND STRATEGIC INTELLIGENCE: PROTECTION AND
EXPLOITATION OF LEGAL INFORMATION IN EUROPE***

Soutenance du 4 juillet 2014, à 14h30, Salle de la Rotonde, Lyon

Résumé : Cette recherche porte sur l'identification des informations légales disponibles sur les entreprises en Europe, l'identification de mesures de protection de ces informations, ainsi que les méthodes utiles à leur exploitation dans une démarche d'intelligence économique et stratégique. Les informations légales sont entendues comme les informations structurelles et comptables des entreprises, soumises à une obligation légale de publicité. Les résultats de cette étude présentent un référentiel des informations légales sur les entreprises en Europe, ainsi qu'en Suisse et en Norvège, et l'analyse des différentes possibilités de protection, de collecte et d'exploitation de ces informations dans une démarche d'intelligence économique et stratégique.

Mots-clés : intelligence économique et stratégique, veille stratégique, informations légales en Europe, accessibilité des informations, protection des informations, exploitation des informations

Abstract: *This research focuses on the identification of legal information available on businesses in Europe, the identification of measures able to protect it, and the identification of methods able to exploit it in an economic and strategic intelligence process. Legal information is understood as structural and accounting information about enterprises, subject to legal disclosure requirement. The results of this study present a repository of legal information on companies in Europe, as well as Switzerland and Norway, and the analysis of different options regarding the protection, the collection and the use of this information in an economic and strategic intelligence process.*

Key Words : *competitive intelligence, environmental scanning, legal information in Europe, information accessibility, information protection, information exploitation*